

EMILIO HELD WINKLER...

## Murió parte de una historia

A 10 días de cumplir 98 años de edad, murió ayer cerca de las 14 horas, el historiador de la Colonización Alemana, y primer alcalde de la comuna de Purranque, don Emilio Held Winkler. Su deceso se produjo en Puerto Varas, en la residencia de su hijo Cristina, quien hace poco más de un mes le acompañaba, luego que dejara su hogar del sector de Conico, en el fundo Tres Puentes, al sentir que su vida se fuera apagando paulatinamente.

"Fue una muerte natural, ya que sus fuerzas no le daban para más", dijo su sobrina Dorit Held Klocker. "No sabemos aún cuándo se realizarán sus funerales, pero se le ha trasladado desde Puerto Varas hasta la Iglesia Luterana de Purranque, donde están siendo velados sus restos", agregó.

### TODA UNA HISTORIA

Con don Emilio Held se ha ido toda una historia de la Colonización Alemana. Para nadie es desconocida que la pasión de su vida, fue la recopilación de los antecedentes de sus antepasados. Fue un autodidacto. Escribió unas

*El 17 de este mes iba a cumplir 98 años de edad.*

7 obras relativas al tema. Descendiente en la cuarta generación, pronto mostró interés en investigar la historia de la inmigración más importante en Chile.

Ordenando primero las informaciones, cartas, fotos e libros de los propios familiares, se dirigió luego a las familias vecinas hasta recorrer toda la zona con la misión de obtener una visión amplia sobre la influencia que los primeros colonos y sus generaciones ejercieron en estas tierras suranas.

### MEDIO SIGLO

Después de investigar y graficar, ya hace medio siglo, con prolija meticulosidad casi el total de las provincias de Osorno, Llanquihue, y también la ciudad de Puerto Montt, llegó a indicar a cada uno de los primeros colonos germanos llegados a la zona.

Asimismo, se dedicó a recorrer y fotografiar numerosos cementerios de la región, recopilando el nombre y fecha de nacimiento y fallecimiento de la mayoría de estos bravos pioneros alemanes.

Los resultados de su prolongado y arduo trabajo se encuentran en la Biblioteca y Archivo Histórico que lleva su nombre, en la sede de la Liga Chileno-Alemana en Santiago. Su directora Anneliese Beyer, dijo de esta su gran obra: "todos estos resultados de su investigación intensiva dan un conocimiento casi exacto de la existencia y descendencia de las familias colonas. Esta colección de documentos tan importantes, ya está llamando la atención internacionalmente".

### RECIENTES ESCRITOS

En sus recientes escritos, de puño y letra, don Emilio Held rememora cómo se fue gestando el surgimiento de la comuna de Purranque, de la que fuera su primer alcalde. "Desde que lo conocí, este pueblo permanecía en un estado de abandono lamentable. Sólo con el empuje de sus habitantes se arreglaban calles y veredas, colocando planchados de madera y tablones".

Luego alude a la importancia que tuvieron las primeras movilizaciones internas en la ciudad, con miras a lograr cupos en el sistema edilicio de Río Negro, allá por los años 1937-1938, período en que predominaba la ponencia radical y la existencia de liberales y conservadores.



## Murió parte de una historia [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Murió parte de una historia [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile